

machen. Vielmehr mußte sie auch geschaffen werden, weil durch den Imperialismus selbst, d. h. durch seine Krisen, Kriege und Revolutionen, die günstigsten Voraussetzungen zu seinem eigenen Sturz durch das Proletariat geschaffen werden.

In keinem westeuropäischen Lande aber haben die Sozialdemokraten aus sich heraus die Kraft zu dieser neuen Organisationsform der revolutionären Arbeiterpartei entwickelt. Der Opportunismus und der Sozialdemokratismus haben diesen Entwicklungsprozeß unmöglich gemacht, und statt einer revolutionären Kampfpartei sind heute die sozialdemokratischen Parteien in England, Frankreich, Österreich und Westdeutschland zu willfährigen Instrumenten in den Händen des amerikanischen Imperialismus heruntergewirtschaftet.

Es ist das große und unvergängliche Verdienst der russischen Arbeiterklasse um die gesamte internationale Arbeiterbewegung, daß sie, unter Leitung Lenins, die richtigen Konsequenzen aus dem Anbruch der Epoche des Imperialismus für die Organisation der Arbeiterklasse gezogen und die Lehre von der proletarischen Partei neuen Typus entwickelt hat. (Lebhafter Beifall.) Am Vorabend des ersten imperialistischen Weltkrieges, d. h. also zu einer Zeit, in der die opportunistischen Führer der sozialdemokratischen Parteien Westeuropas schon ganz im Kielwasser der Politik ihrer beutegierigen Bourgeoisie schwammen, wurde 1912 auf der Prager Konferenz der Sozialdemokratischen Partei Rußlands die Partei neuen Typus, die bolschewistische Partei, formiert. Diese Partei neuen Typus war bewußt geschaffen worden als Partei des Kampfes um die Macht. Der Bruch mit dem Opportunismus war vollzogen. Die erste Arbeiterpartei war geschaffen, deren organisatorischer Aufbau den Anforderungen entsprach, die an eine Arbeiterpartei in der Periode der proletarischen Revolution, in der Periode der direkten Vorbereitung der Kräfte zum Sturz des Imperialismus, zur Machtergreifung durch das Proletariat gestellt werden müssen.

Die sozialdemokratischen Parteien Westeuropas, unter Führung der Opportunisten, und die Arbeiterklasse Rußlands, unter Führung der Partei Lenins, sind zwei verschiedene Wege gegangen. Die Geschichte hat das Urteil gefällt, welcher von beiden Wegen der erfolgreiche und deshalb der richtige Weg gewesen ist. Die Kautsky und Bernstein, Plechanow, Turati und Vandervelde, die MacDonald und Millerand sind abgetreten, neue Vertreter und Verfechter des falschen Weges